

In Circulation  
Lyon 20, VIII 66.

N° 13.

Kaiser  
7

August

Paris 16. Mai 1866.

Zugewandten Ihre Bundesgenossenschaft

Es ist mir von jenseit zweimaligen Briefe, überigens in ganz konfiden-  
ziellen Weise, mitgeteilt worden - und ich würde sehr mich freuen,  
dass diese Mitteilung von Ihnen als eine ganz konfidenzielle aufge-  
nommen werde, - dass bei den v. J. zwischen dem ganzen Kaiserthum  
und dem Kaiser Napoleon in Beziehung, Rathschüßern, Berath-  
rathern, deren Gegenwart die oben in Paris gefasste Voraussetzung  
des deutschen Bundes war, auf die Voraussetzung zu gemeinsamen  
Lohnentwöhnung beruht worden u. dass demselben Kaiserthum von  
Abtretung deutscher Provinzen abgesehen hätte, wegen dem  
Kaiser die französische Provinzen, nicht mit Frankreich verbundenen  
Ländern u. Landesherrn, unauflöslich Belgien und die französische  
Provinz zu seiner Verfügung sollte.

Obgleich nicht ungenügend ist, dass der Kaiser auf solche Offen-  
barungen eingezugehen sei u. sich mit denselben begnügt habe, so  
gibt man's immerhin zu sehen, was man für eine von der  
Politik Deutschlands zu gemachten hätte.

Dass man in Berlin sollte sich über die Überlegenheit anderer  
Mächte an Frankreich mit diesem abfinden zu können, und  
dass man sich glaubte, Frankreich werde von diesem Ansehen  
bei ersten Gelegenheiten Gebrauch machen, steht mir denn  
sicher fest, dass Anfangs September v. J., als der alte  
König von Belgien in Paris lag, in dem Hof sehr verschiedene  
Kreise in Berlin die Meinung verbreitet war, Napoleon  
würde innerhalb der nächsten Monate den Kaiser von Belgien  
dieses Land besetzen. Von der Schweiz habe ich damals allerdings nicht etwas gehört.

Auf's Ich bekannt, dass in vorerwähnter Zeit umdiesfall in unser  
deutschen Blättern davon die Rede war, Frankreich werde  
seiner vollständigen in Belgien u. der französischen Provinz zu  
verfügen.



Ich muß überaus, mit besaite Gedränge bemerkt, mühsam, daß  
 die Mitspielung nicht ohne die große Gefahr gescheit, oder  
 zu einer Gutverteilung in der größten Gefahr in der  
 Schweiz bewirkt werden, glaube aber, daß die zur Aufklärung  
 davon, was die Schweiz allfällig von der größten Politik  
 zu gewärtigen hätte, Aussen kommen.

Ich beziehe zu Anfang, die freigelegten Punkte und die  
 Punkte, welche nachher von der Schweiz zu erwarten.

Adapti

3687.

Bundesrath vom 22. August 1866.

Wien 16 v. J.

Als Einweisung an  
H. Kern.